



HESSISCHER LANDTAG

28. 09. 2004

*Zur Behandlung im Plenum
vorgesehen*

Antrag der Fraktion der SPD betreffend selbstständige Schule

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Hessische Landtag erwartet, dass die Erkenntnisse internationaler Bildungsvergleiche über den Zusammenhang zwischen Bildungsqualität und Selbstverantwortung der Schulen bei Strukturentscheidungen, Planung und Personal- und Finanzmanagement durch die Hessische Landesregierung wahrgenommen und zügig eine größere Selbstständigkeit von Schule auch in Hessen umgesetzt werden.
2. Der Hessische Landtag stellt fest, dass ein effektives System von Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung auf der Einführung von Bildungsstandards, der Entwicklung von externen und internen Evaluationsinstrumenten und der Eigenverantwortung der Schulen beim Einsatz von Ressourcen und zum Erreichen von Bildungsstandards aufbaut.
3. Der Hessische Landtag fordert die Landesregierung auf, in Zusammenarbeit mit den Kommunalen Spitzenverbänden ein Konzept zur Umsetzung des Ziels einer eigenverantwortlichen Schule zu erarbeiten und dem Landtag vorzulegen.

Begründung:

Internationale Studien belegen, dass gerade die Schulsysteme im internationalen Vergleich gute und beste Ergebnisse erzielen, die den Schulen weitreichende Eigenverantwortung in allen schulischen Belangen einräumen. Unter anderem die Vereinigung der Hessischen Unternehmerverbände (vhu) hat jüngst ihre Vision einer "Selbstständigen Schule 2015" vorgelegt, die ein wichtiger Beitrag in der Diskussion sein kann. Es ist dringend gebot, die erforderlichen Schritte hin zu einer erfolgreichen, eigenverantwortlichen Schule auch in Hessen einzuleiten.

Wiesbaden, 28. September 2004

Der Fraktionsvorsitzende:
Walter